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10月16日下午，在诸葛镇康庄社区居委会，前来挑房选
房的30多位居民挤在一起，注视着贴在墙上的3号福民安置
小区效果图、示意图，谈笑风生。今天是康庄社区首批搬迁
居民挑房选房的第一天。

挑个好户型，称心如意
3号福民安置小区二期工程，户型有大约160m2、120m2、

80m2、60m2、40m2四种。居民挑房选房时考虑的综合因素较
多，挑选起来很慎重。不少人在挑房选房时跑了两三趟，有
的拿不定主意，就叫家人一同商议。

4点多，11组居民赵发喜带着老伴儿、儿子、儿媳，东瞧
瞧、西看看，一栋一栋安置房、一个一个单元挨个儿地“巡
视”。

“再来看一遍也放心，万一看中的房子被挑走，那就不
划算了。”赵发喜说，“上午，俺就来这儿看过，也到正在施工
的一期工程看过。”

5点10分，赵发喜一家先来到政策组，进行挑房签约的
第一项流程——户口审核。“你家8口人，全部是农业户口，
每人可享受 30m2的安置价，10m2优惠价，房屋面积一共是
320m2。”工作人员耐心地解释道。

“俺心里老早就盘算好了，准备挑选 3 套安置房，两套
120m2，一套80m2，孩子一套，闺女一套，俺和老伴儿一套。”作
为一个有着8口人的家庭，赵发喜对房屋面积显然是满意的。

接着，赵发喜一家人走到户型模型前，高兴地指着模型
说：“你们看，临着吉庆路的43﹟楼，这是120㎡，这是80㎡”，
一家人又来到挑房选房组，看到自己选定的20层1单元房子

没被挑走，都长长地舒了一口气，“好了，咱就要这三套吧！”
“俺家房子赔偿是500元∕m2，安置也是500元∕m2，

政策还是蛮合理的。”赵发喜扳着指头算起账来，“按成本价
1780元∕m2计算，俺选这房子成本得56.96万，可按安置价，
俺只需交16万就行了，公家补贴俺40.96万，若按当前市场
价 3500 元／m2计算，俺这三套房子值 112 万，至少增值 96
万，你说，咋不划算？”

“俺挑选的房子，采光好，以后交通方便，离学校和超市
近，环境也不错啊。”在挑房选房组进行房屋确认后，赵发喜
当即签了协议。

这时，有人趴在户型模型上静静地看房屋结构，有人拿着
笔在本子上写写划划，还有三三两两地聚在一起热烈讨论：“户
型、面积搭配怪好，挺合俺心意。”“40﹟楼挨着学校，孩子上学挺
方便。”“高层光线好，通风，俺要挑起码得10层以上。”……

选个好邻居，心里踏实
“政府说话算数，谁先搬迁谁先挑房，这下俺可放心

了。”14组居民李久长在挑选到自己心仪的房子后乐呵呵地
说。

搬迁时，李久长对征迁政策心存疑虑，虽然镇、村干部
多次给他解释，他还是怕征迁政策有变动，承诺兑现不了，
现在真正享受到了优先挑房选房，李久长的心才放到了肚
里。

“要不是先挑房，俺可真对不住老母亲。”10组居民马荣
跃庆幸的却是另一件事。

马荣跃夫妇从挑房选房组门口出来，满面春风，他们庆

幸所挑选的房子仍与老邻居相邻。挑房选房前，母亲就反
复交待，新房的邻居最好是熟悉的人，这样说话有个伴儿，
有事也能有个帮衬。马荣跃在挑房选房时，刚巧碰到老邻
居，于是，他们就挑选到一块儿了。

“这次选中的房子，俺们满意，老母亲会更满意。”马荣
跃高兴地说。

挑个好楼层，圆了心愿
6 时许，挑房选房的居民签完协议，有说有笑，陆续离

去。一位老大妈和一对年轻夫妇仍在向工作人员咨询着
……

“哪些户可以先挑房选房？”
“按政策，第一时段完成入户丈量、协议签订、搬家交

房、房屋拆除的农户。”工作人员解释道。
“先搬迁交房农户在挑房选房上可以享受哪些优惠？”
“可以优先挑选安置房。”区安置处副处长李帅武说，

“咱们的安置房，楼层无差价，可根据需要选择位置较好的
楼房、称心的户型。”

据统计，从上午10点到下午6点，康庄社区第一批拆迁
居民46户已挑房27户。社区整体搬迁启动后，第二批拆迁
户已完成入户丈量80户，6户已经挑选了安置房……

采访快结束时，笔者见到了区安置处处长李育峰，提及
安置工作，李育峰说：“我们一定按区里制定的相关政策办
事，早搬迁早受益，决不让老实人吃亏。”他笑了笑，“选上一
套理想的新房，过上更加甜蜜的生活，是动迁户的共同心
愿，也是我们每个人的心愿。”

喜 洋 洋 挑 新 房

康庄社区整体搬迁工作正在有条不紊地进行，生活了
一辈子的康庄老村会有怎样的变化？搬迁后的3号小区位置
怎样？出门能坐哪几路公交车？看病最近的医院在哪里？
带着这些康庄群众最为关心的问题，笔者日前走访了我区规
划部门的专业人员，对康庄社区进行全方位地解读。

昨天：公共设施匮乏，生活诸多不便

康庄社区在划入城市区以前，群众的房子多为低层独
家院落，建筑密度过大，缺乏集中的公共绿地及必要的公
共设施。“全村仅有一所小学，9个班，在校生266人，环境
和配套设施简陋。”康庄社区党支部书记倪淑卿说，“村里
仅有的一个福利造纸厂，因污染严重，群众意见很大。”

“我上小学时还好，上了初中，就要去诸葛二中，只能

走康梁路和李马路。到了冬天，下午放学天就黑了，离家
远，路况差，车又多，极不安全，爸妈很不放心。”采访康庄
社区居民时，一位快言快语的90后女孩说。

今天：整体搬迁在即，心里充满希冀

眼下，伊洛大道、洛偃快速通道、伊河大桥都已建成通
车，伊滨专线也已开通，尤其是二广高速关林站距康庄社
区仅一桥之隔，大大方便了社区群众的出行。

今年70多岁的赵连需老人告诉笔者：“在这儿生活了
一辈子，俺最关心的是俺的老家会变成啥？”和赵连需老人
一样，康庄社区的群众都对美好的未来充满希冀。

据区规划建设环保局局长李育峰介绍，从规划上看，
康庄社区将迎来翻天覆地的变化——整个西北片区东起
伊滨区CBD商业中心，北至伊滨伊河生态廊道，南临郑西
高铁，在这片范围内，取而代之的是伊水苑、中信重工人才
居住区和3号安置小区，同时配套建设五所小学、两所初
中和一所高中。

赵连需老人的家位于康庄社区东南角，按照规划，他
的家将变成伊滨一高学校用地。李育峰说，吉庆路、振兴
街将从康庄社区中间穿过，吉庆路路北是一所初中和一所
高中，路南是小学和福民工程3号安置小区的一部分。

明天：住高楼，冬暖夏凉出行方便

赵世君，康庄社区2组居民，根据就近安置原则，他将
会安置到3号小区二期。

3 号小区市政基础设施功能完善，规划有三横（西环
路、吉庆路、高铁大道）、三纵（司马大街、兴隆街、伊洛大
道）6条主干道。规划中的轨道交通3号线沿着洛偃快速
通道和伊洛大道东北侧穿过，于伊洛大道和新源路交叉口
设置一个轨道交通站点。3号小区紧邻兴隆街、吉庆路等
主干道，群众走出小区大门，即可乘坐通往市区的公交车。

从位于3号小区的赵世君家出门往西，经过兴隆街，
到达双兴东街，就是占地2.07公顷的大型商业中心、文化
活动中心，购物、娱乐都很方便。

赵世君说：“对3号小区，我最满意的地方是绿地多，
出门就是小区绿地，沿兴隆街往北，就是咱伊滨区的公园，
你说有多得劲！”

村 干 部 轮 流 值 班
老 百 姓 办 事 方 便

十月的伊滨，秋高气爽，景色宜人。
庞村镇洛阳牡丹花都产业示范园内一片片牡丹苗迎风招展；
寇店镇东汉帝陵遗址生态文化园里一株株黄杨绿意盎然；
佃庄镇宋相吕蒙正生态文化园里一盆盆秋菊迎霜绽放。
近年来，我区加大土地流转力度，实现了农村土地的集

中连片流转和规模集约经营，为群众提供了就业创业的平
台。

“坐在家里啥都不用干，比种地挣得还多”
刘艳是庞村镇彭店村五组的村民，家里一共4口人，爱

人武超群平时农闲时搞建筑运输，两个孩子上初中。土地
流转前，他们家只种玉米和小麦，每年播种、施肥、灌溉、收
获，一年到头，除去人工化肥种子等投资，净收入两千元左
右。

2011 年庞村镇土地流转之后，成立了牡丹产业示范
园。刘艳家里的4亩地全部流转种植了牡丹。刘艳说，现在
坐在家里啥也不用干，每年就有约4千元的收入，比种地挣
得还多！平时还可到牡丹产业示范园打工，每天能挣 40
块钱，一年下来，又是4千多元。

彭店村干部武留春说，村里一共有土地3400亩，去年流
转了3337亩，像刘艳这样在牡丹产业示范园打工的妇女全
村有260多人。

据区城乡一体化办公室潘亚伟介绍，洛阳牡丹花都产
业示范园规划占地15000亩，计划总投资5亿元，主要栽种牡

丹、芍药等观赏类花卉及发展牡丹科研深加工。预计到
2020年，牡丹产业销售收入可达10亿元，可解决5000名农
民的就业问题。

“家门口就业，每月至少两三千”
“以前打工老是东奔西跑，现在俺在家门口打工，一个

月工资最少两三千，”佃庄镇西马庄村一组村民刘虎斌在宋
相吕蒙正生态文化园里边垒墙边告诉笔者。

刘虎斌家里总共不到三亩地，土地流转前，每年家里收
入不过一千多元。2011年，西马庄土地全部流转，建起了宋
相吕蒙正生态文化园，他和妻子两人都在这里打工。刘虎
斌说，现在每天像工人一样按时上下班，俩人每月工资四五
千元，一个月的收入比一年种地的收入还多，土地流转真是
好！

佃庄镇主抓农业的副镇长史彬介绍说，宋相吕蒙正生
态文化园项目共流转土地1020亩，投资8000万元，集约发展
园林绿化苗木种植、培育、科研、绿色果蔬自然采摘、旅游观
光、休闲娱乐等经营业务，能安排300多名农民就近就业，年
均发放农民务工薪金可达500多万元。

“打工真比种地强”
“现在自个儿种地真不划算！打工就是比种地强。”寇

店镇和谐社区门卫李朝根给笔者算了这样一笔账：他在外

地打工的儿子前年回家帮忙收秋，来回路费花了近千元，
耽误一个月不说，还少挣四千多元，而家里五亩地的收入
也不过二千多元。土地流转后，建起了东汉帝陵遗址生
态文化园，每亩地有 900 斤的小麦补贴，按照市场价每斤
小麦 1.1 元计算，五亩地约有 5000 元的收入。单单这一
项，就比自己种地强多了！加上做门卫的工资，一年收入
上万元，儿子也不用因农活耽误打工了。

据了解，东汉帝陵遗址生态文化园规划占地1.1万亩，计
划总投资15000万元，涉及李家村、干村、寇店、杨裴屯等4个
行政村，已流转并栽植花卉苗木8600亩。

按照“成熟一块、流转一块；成熟一村、流转一村；成熟
一片、流转一片”的推进原则，目前，全区共流转土地49960
亩，占全区农村土地总面积的37.9%。

土地流转，打破了我区传统农业生产经营模式，让广大
农民实现了从农民到“工人”的跨越与转变，“转”出了一片
新天地。

土 地 流 转“ 转 ”出 新 天 地

10月22日晚19:30，李村镇新民社区小学门前的小广场上，锣鼓喧
天，热闹非凡，我区“送戏下乡”活动正在这里举行。随着一阵铿锵的
锣鼓声，折子戏《算算搬迁账——串亲家》开场了。诙谐幽默的台词，
紧凑的剧情，赢得了观众阵阵掌声。

“以前俺对搬迁政策不是很了解，看了这场戏，俺一下子明白过来
了。”新民社区2组居民王连云说。

王连云家的情况和戏里唱的差不多。他今年53岁，家里6口人，
按照政策，搬迁后能分二百多平方米的安置房。他住惯了家里的老房
子，故土难舍，一直不想搬迁。看了《算算搬迁账——串亲家》，听了戏
里两亲家算的搬迁账，觉得戏里唱的很有道理。“俺家里盖房花了差不
多10万，搬迁后能分二百多平米安置房，要是按市场价每平米三千元
计算，能值六七十万，一下子升值那么多，咱不搬还等啥？”

折子戏在一片掌声中结束，随后又演出了传统大戏《包公辞朝》。
该社区7组居民唐桂莲说：“以前不爱看戏，觉得没啥看头，今晚本来是
想凑热闹，没想到一看就不想走了。听说明晚到袁付演出，俺打算再
去看一场。”

社区党支部书记周正立介绍说：“以前社区文化活动少，老百姓晚
上喜欢打麻将玩游戏，听说这次政府‘送戏下乡’，请的是国家一级演
员，还特意编排了新剧目，吸引了不少年轻人也来看。”

据了解，此次“送戏下乡”活动，是区党工委、管委会为丰富群众文
化生活、慰问征迁群众举办的惠民活动。自10月12日开始，要在我区
诸葛镇、李村镇的35个社区巡回演出，到11月中旬结束。

政府搭台 百姓看戏

陈晓辉
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目前，伊滨区控制性详细规划东南片
区、西北片区规划编制工作已经完成，区域
内建设用地性质、使用强度和空间环境都有
了详细规定。形象地说，就是从控制性详细
规划图上，大到一所学校，小到一栋房子，都
可以清晰地看到未来的样子。

诸葛镇康庄社区位于伊滨区西北片区
规划范围内，西北片区西北边界为西环路，
南至高铁大道，东至伊洛大道，规划面积 3
平方公里。本文以康庄社区为例，详细解读
规划建成后给老百姓带来的方便。
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最小的60岁，最大的93岁

佃庄镇东马庄村251位老人有了“家”

伊滨讯 10月23日，重阳节，佃庄镇东马庄村委大院鞭炮震天，该
村251个年过花甲的老人齐聚一堂，欢庆金秋为民服务工作站成立。

“之前老想参加一些老年人的活动，苦于没人组织，现在成立了工
作站，以后不愁没活动参加了。”说起成立服务站的好处，70岁的张振
顺喜笑颜开。

金秋为民服务工作站下设老年协会和红白理事会两个协会，老年
协会主要是集中办理老年乘车IC卡、寿星证，联系照相馆上门为老人
服务，代领养老保险等，红白理事会则专门提供红白事的咨询、策划、
主持等服务。

今年71岁的刘明智是工作站站长，说起成立服务站的初衷，他告
诉笔者：“咱虽然老了，但通过工作站还能发挥点儿余热，为村里出点
力。”

老人们对如何做好工作站工作信心满满，该村第三村民组的刘天
义，今年80多岁了，他告诉笔者，之前办个证，还得大老远跑洛阳，来回
搭车可受罪了，现在好了，开完会一广播，在小黑板上一公布，老人们
在家等就行了，证办好了，会有专人送到家里。

站长刘明智为工作站定了八字工作方针：服务、配合、交流、娱
乐。“服务”就是要为老年人提供各种服务，比如证件办理、上门服务、
政策咨询等；“配合”就是要配合村两委搞好当前的各项中心工作，宣
传好各项政策，比如禁烧、环境协调等；“交流”就是会员之间各项交
流，比如邻里、婆媳关系等，还有外地参观旅游回来的可以给大伙儿讲
讲路上的见闻、乐趣等，彼此拉拉家常，分享快乐；“娱乐”就是在健身
广场上，散步跳舞，活动筋骨，老人们也可以在一块下棋唱戏，读书看
报等。

今年80岁的任凤兰说：“成立服务站让俺全村251个老人有了另
一个家！” （张晓晨 郭汀喜）

重阳节活动丰富多彩

伊滨讯 重阳节来临之际，我区开展丰富多彩的活动，为老人送去
节日祝福。

诸葛镇诸葛社区召开大会，出资30余万元，慰问社区60岁以上老
人760余名。

李村镇在提庄社区组织了老年广场舞大赛，并为辖区内百岁老
人、建国前老党员及部分抗战伤残军人送去食用油、纯奶等慰问品。

洛阳伊诺物资有限公司总经理王丽敏女士一行把30套床上用品
送到佃庄镇敬老院，表达对家乡老人的一份爱心。

（倪俭康 高涛 郭汀喜）

“活”了土地 “富”了百姓

值班人：王盛耀
日期：2012年9月13日
群众反映事项：21组庞宏涛称其儿子患血友病，花费大，家里负担

不起，希望解决其低保指标。
解决办法：通过“4+2”工作法研究解决。
这是10月25日笔者在诸葛镇诸葛社区看到的村干部值班记录。
诸葛社区党支部书记王盛耀说：“庞宏涛的低保问题已经通过‘4+

2’工作法得到解决，他第四季度就可以享受低保待遇了。”
今年下半年以来，我区以“基层组织建设年”活动为契机，在全区

大力推行村干部轮流值班制度，群众发现，村委会天天有人值班，村干
部办事效率提高了，服务态度也有了很大变化。

“之前去村里办事，家里、村里都找不到人，现在天天都有干部值
班，一点儿也不耽误事。”家住李村镇武屯社区的武彦生告诉笔者。

根据村干部轮流值班要求，每天上午 8:30—11:30，下午 3:00—6：
00，每个村至少有一名村干部在岗，负责处理村内日常事务，做好党员
群众来访接待，处置突发事件，协调处理群众遇到的实际困难和问题
等，同时各村还要公布值班安排表，做好值班记录。

家住李村镇武屯社区的武成伟，前些天到社区大院领取每人100
元的劳务收益款，已经很久没有来过社区大院的他猛然发现，社区办
公楼外面挂起了村干部值班牌子。“姓名、电话、分管工作、值班时间等
都写得清清楚楚，以后办事就知道找谁了。”武成伟说。

和武成伟有同样感受的还有今年71岁、家住李村镇新民社区的周
明仁。他告诉笔者，以前到村里盖章、签字，老是找不到人，跑了很多
冤枉路，现在按照值班表找人，不仅节省了时间，而且方便多了。

佃庄镇黄庄社区制定了九项工作制度，其中村干部值班列为第
一，“挂牌”值班、“首问负责”已成为黄庄社区村干部工作的常态，值班
时间内不离岗、不脱岗，电话24小时畅通，记录有答复，责任有落实，反
馈有意见，值班有签名，村干部亮出了身份，接受群众监督，切切实实

把老百姓的事放在了心上。
采访中，佃庄镇党委副书记王明辉说：

“村干部轮流值班一是解决了以前群众‘找人
难’、‘办事难’问题；二是对群众反映的问题
进行一站式服务，保障受理事项‘事事有着
落，件件有回音’；三是加强了村干部的日常
管理，推进了基层组织建设；四是提高了村级
班子的战斗力与凝聚力，有利于推动当前各
项重点工作的开展。”

张晓晨

图为集中连片的康庄社区民房和拔地而起福民工程3号安置小区。


